
深圳市潮汕商會慶10周年
黃孟復黃蘭發張偉超李河君林潔等出席吳木棠膺會長

香港文匯報訊（記者 李望

賢、通訊員 黃堅泰、黃淋清 深

圳報道 ）深圳第七次潮商大會、

深圳市潮汕商會10周年慶典暨

第四屆理事會就職典禮，12月

18日在深圳會展中心舉行。本次

大會的主題為「潮商情、中國

夢」，近2,000名來自全球各地

的社團領袖、潮人精英、政商名

流及商會會員聚首深圳深入交

流，共商推進全球潮商合作發展

大業。
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全國政協原副主席、全國工商聯
名譽主席黃孟復，中聯辦副主

任黃蘭發，國務院僑辦原副主任張
偉超，全國工商聯副主席李河君，
深圳市委常委、統戰部部長林潔等
嘉賓出席大會。

吳木棠：加強潮屬社團合作
今年5月當選的深圳市潮汕商會
會長吳木棠表示，潮汕商會已經成
為深圳社會發展和經濟發展、承接
就業安置、關愛公益事業的重要力
量。商會緊緊圍繞「打造投資合作
平台、構建潮商財團」的戰略思
路，走經濟實體化道路，成功開創
新形勢下獨具國際化背景的商會運
營新模式。展望未來，商會將與時
俱進，不斷創新服務形式和內容，
把投資建設家鄉作為反哺家鄉的慈
善公益新模式，合力推動家鄉文化
教育、醫療健康、環境衛生和社會
治安的發展和治理。同時，繼續加
強與全球潮屬社團的聯誼合作，打
造有影響力的戰略合作聯盟，成為
「一帶一路」的先鋒者。
會上，深圳市潮汕商會舉行了戰
略決策委員會主席、會長交接儀
式，並頒授創會功勳獎及十年十大

會務貢獻獎等獎項，新一屆商會成
員宣誓後集體合唱《團結就是力
量》，寓意全球潮商抱團合作，共
創新輝煌。
大會系列活動最大亮點—「一帶

一路」海內外企業國際合作洽談會深
圳分論壇當天上午在五洲賓館舉行。
本次論壇由深圳市潮汕商會和商務部
直屬的中國國際貿易學會共同舉辦，
深圳及潮汕四市政府的有關部門、20
多個國家和地區的40多家潮屬社團簽
訂了國際潮商「一帶一路」戰略合作
聯盟協議。
據悉，為了使聯盟有落地的經濟實

體，深圳市潮汕商會已於今年成立深
圳潮商一帶一路控股有限公司，旨在
構建一個大聯合、大經貿、實體化、
財團化的潮商創新發展平台，投資建
設國際潮商「一帶一路」總部基地大
廈。
據介紹，深圳潮汕商會成立10年

來，已凝聚着包括5家獨立法人團體
會員單位、1家二級分會在內的
4,000多家潮籍精英會員企業，涵蓋
各行各業，在金融投資、文化、房
地產開發及建築安裝、互聯網、商
貿物流、黃金珠寶等行業都佔有較
大的比重和廣泛的社會影響力。

香港文匯報訊（記者 子京）幼
吾幼慈善基金12月18日在山頂舉
行「幼吾幼慈善步行」，為「333
小老師培訓計劃」籌款。

張建宗主持開步禮
當日，出席步行籌款活動的包
括幼吾幼慈善基金主席莊學熹、
執行董事林劉淑英、董事陳利
松、董事莊學海及幼吾幼慈善基
金暨李嘉誠基金會董事莊學山，
並邀得勞工及福利局局長張建宗
主持開步禮。
幼吾幼慈善基金由李嘉誠基金
會大力支持，迄今已為「333小
老師培訓計劃」投放逾1.02億
元，當中近半來自李嘉誠基金

會。是次慈善步行活動籌得的善
款，將用作計劃之持續發展，繼
續幫助推動更多香港基層家庭的
兒童及青少年之教育發展，並提
升他們的競爭力。
「333 小老師培訓計劃」由

2010年開始推行，至今共有120
間中、小學參與，培訓中心亦已
擴展至4間，超過4,300名學生
受惠。
參與是次步行籌款活動的團體尚

包括來自不同界別的社區及工商機
構，以及「333小老師培訓計劃」
的學生及家長代表，總計近700
人，共同就減少跨代貧窮，在山頂
盧吉道、克頓道、龍虎山健身徑至
松林炮台留下善心足跡。

幼吾幼步行籌款助基層

香港文匯報訊（記者 鄧學修）香港劉氏宗親總會成
立60周年鑽禧紀念暨第二十五屆理監事就職典禮，日
前假金鐘名都酒樓舉行，特邀香港新界鄉議局主席劉
業強、灣仔民政事務助理專員黃詠儀、新加坡劉氏公
會主席劉國華、馬來西亞劉氏總會首長劉淼明、新加
坡揭陽桂林劉氏公會主席劉潮湘等蒞臨主禮。劉孝德
蟬聯監督兼理事長，劉漢華任當屆首席會長，劉用章
任監事長，典禮筵開近50席，逾600劉氏宗親歡聚一
堂，共同見證，場面熱鬧。

劉孝德蟬聯理事長
劉孝德致辭表示，該會成立的初衷是團結鄉親，愛

國愛港，發揚中華傳統文化，而該會60年來立場堅
定，經過一眾鄉親多年來的努力耕耘，促成該會今日
的成就，成為了一個愛國愛港的穩健社團。他又指，
該會雖然是一個微不足道的宗親會，但備受政府和社

會各界的重視和鼓勵，各界紛紛向該會成立60周年獻
上祝賀，實屬難得。他強調該會日後將繼續努力，創
造更美好明天。
劉業強稱，該會成立至今的60年間，一直造福香

港，是愛國愛港愛鄉的團體，得到社會各界的肯定，
並讚揚該會製造了交流的平台，凝聚鄉親的力量，希
望日後能繼續為香港的繁榮安定出力。他續稱，近日
「港獨」勢力以「本土」為名，從街頭走到立法會，

作出了辱華的行為和言論，傷害了中華民族的感情，
混淆「本土」的意思，他希望各香港社團能夠團結一
致，凝聚力量，支持中央和特區政府依法施政，恢復
以理性和和平解決問題的社會。
晚宴上，一眾首長向該會年過70的長者派發「敬老

利是」，以感謝他們過往為社會付出的努力，肯定他
們的貢獻，又向18名在職學生頒發獎學金，鼓勵他們
努力向上，為投身社會作好準備。

劉氏宗親總會
理監事就職

香港文匯報訊（記者 子京）聖誕
節將至，為讓長者感受到社會的關
愛，香港義工聯盟青年義工團、新界
社團聯會社會服務基金、新界青年義
工團共同舉辦「冬日送暖展愛心之長
者聚餐」活動。香港義工聯盟常務副
主席兼青年義工團團長馬浩文表示，
活動廣邀逾180位長者共聚聯誼，由
青年義工為長者送上福袋、頸巾等禮
物，希望在寒冷的冬日，為長者送上
關懷和問候，用愛心送上暖意，同時
鼓勵青年人多參與社會服務，弘揚正
能量。

陳勇李世榮林玉華黃展恒等出席
沙田婦女會參與協辦活動，新界社團

聯會理事長陳勇、新界青年義工團團長
李世榮、沙田婦女會理事長林玉華、香

港義工聯盟青年義工團副團長黃展恒等
出席了活動。
馬浩文強調，香港義工聯盟成立以

來，一直致力於服務弱勢社群，推動
社會關愛互助的文化。為吸納更多青
年人投身義工行列，凝聚年輕一代參
與義務工作的新生力量，香港義工聯
盟於今年成立了青年義工團，希望構
建一個義工服務及愛心網絡的平台，
讓社會各界人士尤其青年人，共同關
注弱勢群體、參與義務工作，傳承關
愛、互助的義工精神。未來，青年義
工團將會繼續開展針對不同對象、不
同群體的義工服務，緊貼基層大眾的
需要，推出適切的義工計劃，為有需
要之人士提供支援，同時也期待與更
多地區團體及青年一起，共同構建關
愛、和諧、共融的香港社會。

香港文匯報訊（記者 子京）為觀
塘基督教聯合醫院擴建計劃及改善病
人服務籌募經費，香港觀塘工商業聯
合會首次聯同基督教聯合醫務協會假
清水灣鄉村俱樂部舉辦「2016慈善高
爾夫球賽」。觀塘工商聯會長余敏除
了出任籌委會主席，並冠名贊助比
賽。今次比賽獲清水灣鄉村俱樂部贊
助場地，共有27支隊伍，超過100名
選手參賽，籌得100萬善款。
當天，開球儀式由高球賽籌委會主

席余敏、副主席甘焯霖，基督教聯合
醫務協會主席李國謙、副主席陳文
寬，清水灣鄉村俱樂部會員部主席黃
偉光及藝人鄭文雅共同主持。觀塘民
政事務專員羅莘桉作為球賽名譽贊助
人，亦抽空抵球會打氣，立法會議員
謝偉俊、柯創盛，基督教聯合醫務協
會籌款委員會主席梁黃婉玲，九龍東
醫院聯網總監及聯合醫院行政總監徐
義德主禮頒獎晚宴。

余敏：出力籌募聯院擴建
余敏於開球禮上致辭表示，合辦高

球比賽，不單為聯合醫院擴建籌募盡
一分力，比賽更讓參賽者以球會友，
增進情誼。余敏感謝籌委會眾委員出
錢出力，觀塘工商聯成員以及各方友
好的支持和贊助。
李國謙簡介聯合醫院的擴建計劃。

他說該醫院是九龍東的社區醫院，自1973年創
院以來，一直致力為市民提供身心、社、靈全
面的照顧，以達至「全人健康」的目標。香港
政府於2011年落實該院擴建計劃，以改善地區
的醫療服務。擴建工程已於2012年開展，預計
2023年完成，工程耗資約100億元，基督教聯
合醫務協會作為聯合醫院的母會亦需承擔最少
1億的擴建費用。
他稱，聯合醫院現時服務的人口約100萬，

隨着政府「起動九龍東」計劃的推展，觀塘市
中心區將進行重建，區內不少新建大型屋邨相
繼落成，舊型屋邨拆卸重建，人口急劇增加，
醫院現時的規模及設備不足以應付未來龐大的
醫療服務需要，再度擴建刻不容緩。擴建目標
為拓展現有醫院服務，以及為九龍東的居民提
供更先進的醫療服務。擴建工程完成後，醫院
的面積及病床數目將會增加，隨着硬件的提
升，軟件方面亦會相應配合，屆時醫院便可加
強癌症服務、日間服務、復康服務及急診服
務。
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義工聯盟青年團送暖敬老

■香港劉氏宗親總會成立60周年鑽禧紀念，賓主合照。 鄧學修 攝
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■余敏（右四）等將百萬善款支票送交李國謙
（左三）接受。

■馬浩文接受長者代表致送感謝狀。

■「幼吾幼慈善步行」主禮嘉賓聯同參與是次活動的小學生於開步禮上合照。


